

L A L U C H A

BISEMANARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

Editor, J. Madriz C. { Suscripción mensual, cincuenta céntimos } Admor. Adolfo Rojas Velásquez

AÑO I

CARTAGO, COSTA RICA, DOMINGO 14 DE MARZO DE 1909

Nº 38

--- LINEA HAMBURGUESA AMERICANA ---

LINEA ATLAS

Hay vapor cada dos semanas para Colón y cada semana para Jamaica. Todos los vapores tienen MÉDICO y camareras. Para más detalles dirigirse a la Agencia en San José ó Limón.

John M. Keith, Agente General.

Departamento de drogas, medicinas de patente, perfumería, etc.—Departamento de papelería, útiles para escritorio y para escuelas. CROMOS, etc., etc.

Departamento de siropes, aguas gaseosas y refrescos, Kola, Limonada, etc. los una.

MANANTIAL DE ARRIAS, reconocida como la más pura de todo Costa Rica, y con la que no es posible adquirir una fiebre tifoidea ni ninguna enfermedad del estómago. Exija siempre la marca GUIER.

TARJETAS POSTALES

RIVERA & CO.

CARTAGO.—Tienda de novedades
Gran surtido de sombreros. Casimires finos. Máquinas de moler maíz. Arados y otras máquinas útiles para los agricultores. PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA

Agencia de Funerales de Carlos Arias G.

Cartago
Apartado de correos número 17.—Teléfono número 12.—Trabajos de carpintería.—Carruajes de paseo.

Con el fin de prestar mayor comodidad a mi numerosa clientela y al público en general, he resuelto establecer en mi funeraria una oficina donde el público puede llegar a solicitar lo que desea de mi empresa.

“La Copa Blanca”

Visita nuestro establecimiento y encontrarás todos los artículos que deseas: harina, sal, manteca, café y todo lo de consumo diario, fresco y bueno.

SE ATIENDE CON SOLICITUD EL DESPACHO

F. LAPORTE

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores, en particular, y al público en general, un salón de refrescos y helados en lugar adecuado.

LA BICICLETA

JUAN LUIS VARGAS G.

Pulpería y licores del país
Mercaderías frescas. — Artículos de primera necesidad. — Queso y mantequilla del país.

TALLER DE ZAPATERIA

APOLONIO BRENES

En el Mercado tengo un departamento donde encontrará el público, surtido completo de calzado. Pongo muy buenos materiales y cuento con operarios muy competentes.

Caballeriza de Pedro Hernández O.

Al E-te del Mercado.—Buenas bestias para viajes
Esmero en el cuidado de bestias de personas particulares.—Alquilo más barato que en las demás caballerizas.—HERRERIA

LITO VALERIN

—0—
Sí, señor: pase usted a mi taller y se convencerá! He comprado en San José buenas máquinas para trabajar con rapidez las obras que se me encarguen.
Los trabajos los haré sumamente baratos porque compro los materiales al por mayor.
Especialidad en la composición de cocinas de hierro, planchas de vapor, paraguas, acordeones y de cualquier otro objeto, sea ó no del ramo.
LITO VALERIN

El Irazú FELIPE MARTIN

CARTAGO
Acaba de recibir nuevo y variado surtido de lanas, gasas y zarzas, abrigos para señora, últimos estilos, ropa interior para señoras, ropa hecha para niños y caballeros, camisas, cuellos y corbatas; objetos para regalo, camas de hierro con resortes, almohadas de plumas, alfombras, etc., etc.
Frente al Parque Central—SE HABLA INGLES

Botica Central

Recetan los Dres. Peralta.—Servicio esmerado en el despacho de recetas.—Drogas frescas.—Medicinas de patente. Surtido de jabones finos. Esquina Sureste del Parque Central

A los cartagineses

La economía no está reunida con el buen gusto. Con poco costo estrana usted, ya sea un pañolón, un reboso ó un traje cualquiera, mandándolo teñir a la Tintorería de Carlos Peralta hijo, la más moderna. Por lo tanto no usa ingredientes que dañan los tejidos. Garantiza tanto la bondad de sus tintas, como el buen trabajo y puntualidad. ¡Pruebelo usted. Agencia general en esta ciudad: casa de doña Goyita sinda de Calderón, cerca del Cuartel.

LOS MEJORES Y MAS BARATOS MOSAICOS

SON LOS DE LA FABRICA DE JOSE MARIA CASTILLO
¡OJO, MUCHO OJO!

No es HACIENDO MAS CARO como se obtiene el mejor artículo, y así lo ha comprendido el público el favorecer preferentemente esta Empresa, la cual es la que MAS FABRICA y MAS VENDE, pues se contenta con “ganar poco y vender mucho”.
Antes de comprar en otra parte, se suplica visitar esta fábrica situada 50 varas al Noroeste del Mercado.

GRAN VARIEDAD DE DIBUJOS Y COMBINACIONES
ESPECIALIDAD EN PEDRIN PARA ACERAS
Para precios, condiciones y colocación, entenderse con el Ingiero LESMES S. JIMENEZ

SASTRERIA — DE — ALFREDO GUZMAN

—0—
Frente a la entrada del Colegio de San Luis Gonzaga Ofrezco al público mis servicios en el ramo de sastrería, para lo que cuento con operarios de recomendada competencia, no dudando dejar complacido el gusto más exigente.

Precios módicos, puntualidad y esmero en todo trabajo que se me encomiende.

“LA VIÑA”

G. Campabadal.—Cartago, C. R.
Abarrotes, Conservas, Vinos y Licores.
ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS ESPAÑOLES.
Esmerado aseo, en el servicio de Cantina y Salón.

El Partido Republicano es el que domina

No ha sido posible para el Partido Civil valverdizado, llegar á convencer á los pueblos de la República que la unión de sus candidatos, es la salvación de Costa Rica, si logran llegar al Poder. Tan desacreditados están los dos personajes que han formado esa liga, que los ciudadanos huyen y no quieren escuchar los cantos de sirena que los propagandistas, en su afán de triunfo, gastan sin alcanzar á ver coronados sus esfuerzos, volviendo de los campos como han salido de la ciudad, sin una esperanza siquiera, para llegar á fantasear de que han logrado conseguir con quien formar una pequeña directiva, pues la causa que defienden es antipática.

En cambio, el Partido Republicano cuenta con la gran mayoría, mal que les pese á los partidos coligados y no hay duda, la causa del Jimenismo es noble y de principios; no se concibe entre sus partidarios sino el deseo de llegar á implantar un régimen de Gobierno que responda á la necesidad que siente en general el país, de echar por tierra esa costumbre de que ciertas personalidades se creen necesarias y que sin ellas la Nación no puede prosperar.

Todos esos ensueños y quimeras rodarán, no habrá lugar á que vuelvan á levantarse, porque los ciudadanos que sienten verdadero amor á la patria, serán firmes en sus convicciones y sabrán mantenerlas con brío y altivez y no permitirán á los impostores que bajo mil artimañas tratan de nublar la gloria que cubre al ilustre candidato del Partido Republicano. Los jimenistas sabemos muy bien que la envidia que martiriza á ciertos figurones del valverdismo, los lleva de una manera que causa compasión á cometer desatinos que los exhibe tristemente y se han hecho dignos de conmiseración, que en realidad se les podría tener, á no ser que ellos buscan una coyuntura que les permita tomar fuerza y los coloque en situación ventajosa.

El Partido Republicano, con su egregio é inteligente candidato, Licenciado don Ricardo Jiménez, es poderoso y domina con su gran mayoría, pudiendo asegurar que ha

llegado al triunfo, por lo cual Costa Rica se prepara á ostentar ante las naciones civilizadas, lo que pueden los hombres que aman la libertad, que procuran mantener el progreso libre de condiciones enojosas, que antes de llevar á un convencimiento, producen fastidio y repulsión.

AQUILEO J. ECHEVERRIA

El poeta nacional, el poeta noble que cantó con sin igual dulzura las costumbres de nuestros campesinos, dejó de existir lejos de la patria; las letras nacionales están de duelo y han perdido en el transcurso de pocos años á sus mejores cantores, á sus más excelsos literatos: Pío Víquez, Yoyo Quirós, Emilio Pacheco y Aquileo J. Echeverría. Costa Rica, en su constante afán por el trabajo, dedicada siempre en la personificación de sus hijos á las faenas de la agricultura, al desarrollo de las ciencias hasta donde es posible para una nación joven de no abundantes recursos, la literatura no ha tenido mucho campo para enaltecerse, pero cuando las musas han elegido sus predilectos han resultado de sentimientos delicados, de imaginación poderosa y de alma sensible para percibir y recoger los tributos de la poesía.

Si fuéramos poderosos para manejar la pluma, para Aquileo J. Echeverría, dedicaríamos un buen párrafo en que pudiésemos decir nuestros más delicados pensamientos en favor del inimitable poeta que Costa Rica ha perdido; pero nos conformaremos con este pequeñísimo recuerdo por medio del que hacemos manifiesta nuestra pena presentando á la familia del poeta nuestro pesar.

Mr. Mullins

Este magnífico empleado de la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, se encuentra en San José atendiendo el despacho de su oficina, después de haber luchado mucho para ponernos en comunicación con nuestro puerto del Atlántico. Es Mr. Mullins, á no dudarlo, uno de los mejores empleados con que cuenta la empresa del Ferrocarril y gracias á su actividad y esfuerzos la línea férrea que conduce á Limón está en buen estado.

Es este uno de los gerentes del Ferrocarril que más se ha interesado por la empresa, por el comercio y el público y que

siente satisfacción por cumplir debidamente el cargo que desempeña.

Bien por los empleados como el señor Mullins, que saben cumplir con su deber y captarse las simpatías generales.

La higiene pública

La higiene siempre ha sido mirada como uno de los principales elementos para contar con la salud en todo el sentido que la ciencia reclama. La necesidad de una vigilancia activa y bien entendida se hace necesaria en esta ciudad; no es solamente velar porque las atarjeas no se obstruyan y que los peones trabajen el día completo, los conocimientos higiénicos que debe demostrar el Jefe de ese departamento que tanto se relaciona con la salud pública.

Las calles, por ejemplo, á esta hora, las que no han recibido un trechito del famoso macadam, se encuentran enyerbatadas: en ciertas cantinas y refresquerías no acostumbran tener el servicio en constante aseo; las copas y vasos se ven cubiertos de una costra grasosa que provoca náuseas y la higiene no corrige el descuido.

Las aceras, muchas en malísimo estado; las paredes de las casas sin blanquear; la estación de las lluvias se avecina y los suburbios de la ciudad se encuentran en un estado de abandono lastimoso, las acequias completamente desaseadas sin que se sepa se haya procedido á ordenar la limpieza que corresponde.

La tureca en casa del Gobernador

LA CIRCULAR DEL MINISTRO ES LETRA MUERTA

El domingo próximo pasado don Francisco Jiménez Oreamuno, vice-Presidente del Congreso hoy, olvidando que su hermano don Nicolás representa la primera autoridad de la provincia, repartía hojas sueltas en la puerta de la casa de éste, haciendo por supuesto propaganda política que le está absolutamente prohibida, según el texto de la circular del Ministro Volio.

Esa renuencia de los señores Jiménez antes citados, es á todas vistas, una infracción abiertamente de la Ley, es la tenacidad de los temperamentos rebeldes que sólo se satisfacen cuando hacen demostración de que tienen influencia en el poder y que nadie les dirá que proceden mal, porque saben maniobrar para mantenerse en el empleo así sea manifiesta y clara la repulsión que sienten los ciudadanos en su mayoría.

El señor Ministro Volio, sabrá ó conocerá la transgresión que de la Ley está haciendo su tío el Gobernador? Lo suponemos que sí, el clamor público de todos modos ha hecho firme protesta de ese abuso ineficaz y es de suponer que si se tiene interés de permanecer ante la Nación como magistrados íntegros se abandonen esas prácticas tan poco enridables.

COMUNICADO DEL PARAISO

¡¡ Oído al tambor !!

Señores Redactores de LA LUCHA:

Nuestra vida se hace insostenible; si esto no es imposición oficial, que venga don Cleto y lo

diga. Supongan ustedes, un Alcalde introduciendo á la *garnacha* los pasquines civilistas "El Combate" y "El Cronista" plagados de insultos que el mismo escribe con el pseudónimo de "El Corresponsal". Un Jefe Político, mayor de edad y vecino de Alajuela, que ayer no más lanzaba terribles anatemas contra Rafael Iglesias, envía de soldados á la guarnición del Cuartel de Cartago á los que no entran en la *turca* sin que haya escapado del furor su antecesor el ex Jefe Político don José Ana Moya. Un elector sotista que atacó sin elemencia la candidatura de don Cleto reparte hojas sueltas de los hermanos terribles; todo, todo eso nos convence más cada día de la impotencia del civilismo. Cuando observamos aquí que sus únicos servidores son empleados que el pobre pueblo paga con el sudor de su frente, para constituirse en sus verdugos.

En mi próxima ampliaré más mis detalles á ver si acaso nos oye por fin el Supremo Gobierno.

RAIMUNDO

SINIESTROS DE LA LUZ ELECTICA

El Administrador por politiquear se descuida

El 10 del presente mes casi se repite en esta ciudad el desagradable siniestro ocurrido en casa de don Moisés Castro Barrantes, hace próximamente dos años. El miércoles en la noche un golpe eléctrico maltrató á más de seis personas, pero dichosamente el daño no fué de consideración.

Es tanto el descuido de los empleados de la empresa de luz eléctrica que ya da miedo tener instalaciones, pues á menudo se repiten acontecimientos como el ocurrido el día 10.

Bien podemos asegurar que esa empresa está pésimamente administrada, pues aparte de tener á los abonados expuestos á morir de un momento á otro, por medio de un golpe eléctrico, también tienen al público (que paga) privado del alumbrado de arco que tanta falta hace en los centros de las poblaciones. Para que se vea con claridad que nuestros cargos á esa administración son bien fundados, anotamos á continuación las irregularidades habidas en el alumbrado de arco durante los primeros diez días del presente mes.

Día 7.- Faltó la luz frente á la casa de don Santana Sojo y en la esquina de don Rafael Morúa.

Día 8.- En la esquina de don Domingo Aymerich y en la de don Rafael Morúa.

Día 9.- En la esquina de don Rafael Morúa.

Día 10.- Esquina del Hotel Aguilar y de Aristión Jiménez.

Día 11.- Frente á la casa de don Santana Sojo y esquina de "La Copia Blanca".

Juzgue el público si tenemos ó no razón para censurar la mala adminis-

tración que tiene la empresa de luz eléctrica, pues á vista y paciencia de todo el vecindario se sabe que el señor Administrador se ocupa en la actualidad de hacer propaganda política y debido á esto descuida su obligación.

Unos vecinos perjudicados

Búsqese lectura importante en la cuarta plana

INFORMACION

Regresaron

Las familias de los estimables caballeros don Abel Pacheco, don Nicolás Chavarría Mora y don Ricardo Pacheco, han regresado del campo, donde estaban de temporada.

Los cuarenta firmantes

La carta abierta publicada en el número anterior de LA LUCHA está firmada por 40 personas vecinas del cantón de Turrialba y se refiere á los maestros de dicho cantón.

A San Rafael

Esta tarde irá al vecino pueblo de San Rafael una lujosa comisión jimenista. Habrá en aquel lugar una reunión general del partido.

Corrida

Hoy se verificará en San José una corrida de toros en honor del Lic. don Ricardo Jiménez, candidato del Partido Republicano.

Otro individuo de la Banda

Sabemos que el señor Coronel Quirós castigará como se lo merece á un insolente músico que no acata las órdenes superiores y que ha hecho manifestaciones políticas de una manera escandalosa. Sus compañeros reprueban esa conducta. Veremos.

Avances del valverdismo

Este GRANDISIMO partido avanza en esta ciudad de una manera escandalosa. Llevan cuarenta y cinco días de trabajar constantemente los directores y sólo han podido formar dos directivas: la famosa directiva central=provisional por supuesto--y la no menos de la Aronilla. No hay duda que los señores de la *turca* estarán muy satisfechos por sus triunfos y que de seguro cumplirán lo ofrecido al candidato: *darle ganadas las elecciones en toda la provincia.*

Reformas

A la basílica de San Nicolás se le están haciendo algunas reformas importantes. Los gastos que demanden esas reformas se hacen por cuenta de una estimable y caritativa señorita, vecina de esta ciudad.

Próximas elecciones

No hay que olvidar que la empresa de carruajes de don Carlos Arias es la que alquila más barato.

Cuenta con muy buenas bestias y las apere lujosamente.

La Funeraria cuenta con un gran surtido de cajas mortuorias de todo precio.

Librería Comercial

Pronto tendremos en esta ciudad y en casa de don José Giralt, frente á doña Matilde, v. de Guier, una magnífica y bien surtida sucursal de la Librería Comercial de San José, la que estará al cuidado de don Jesús C. Cubero.

Grandes ventajas se tendrán con esa sucursal, pues siempre que se necesite una obra, ya sea científica ó literaria si no la hubiera, será pedida inmediatamente á la capital y el cliente quedará servido á satisfacción.

Ladrón muy listo

El jueves último se introdujo un ladrón, q' se dice es nicaragüense, en casa de don Nicanor Valerín y sin más ni más se apropió de un corte de género de lana para vestido de señora. Por dicha, la polleía estuvo lista y llevó á la cárcel al atrevido caco.

OIGAN LOS REPUBLICANOS OIGAN los CIVILISTAS

Las novedades importadas recientemente por mí merecen la atención del público consumidor. Ofrezco entre otras cosas: Cronómetros VICTORIA; leontinas de estilos diversos, chapadas ó de oro. Relojes WALTHAM; plumas de fuente, fonógrafos y discos; de marcas acreditadísimas con 25 por ciento de descuento del precio del catálogo.

UTENSILIOS DE ACERO, sistema no de Collins, pero mejores en calidad. Carroaseles y otros artículos de Sport. En fin, un sinnúmero de mercancías puedo ofrecer al público y á comerciantes.

Represento varias casas europeas y americanas y puedo hacer comisiones especiales en pedidos de alguna consideración.

Enrique Runnebaum,
Cartago, 1^o de marzo.

En San José tendrá catálogos y muestras.

Ernesto Ortiz

Oficina Agencia y Comisiones, 100 varas al Norte del Carmen. - Apartado 374.

NICOLAS OREAMUNO

ABOGADO y NOTARIO PUBLICO

Oficina: su casa de habitación

LIC. GUILLERMO MATA O.

ABOGADO y NOTARIO PÚBLICO

Oficina: 50 varas al Norte del Palacio

ARTURO VOLIO

PASANTE DE ABOGADO y NOTARIO PUBLICO

Oficina: casa de doña Natalia Sancho

Doctor José María Peralta

MÉDICO y CIRUJANO

Despacha en su casa de habitación. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Doctor Lorenzo J. Martin

CIRUJANO DENTISTA

Despacha en su casa de habitación, frente á la de don Rafael Escalante, á toda hora.

Precios módicos.

ENRIQUE SANCHO

Pasante de Abogado

y Notario Público

Oficina: Casa de doña Natalia Sancho

DE TRES RIOS

El ridículamente célebre circulito civilista fuerero que en mala hora sentó sus reales en Tres Ríos, está alicaído, triste, meditabundo, sin saber qué hacer, sin saber qué pensar, sin saber dónde ir á ocultar sus penas ni á quién confiar sus quejas.

Y á fé mía que tienen razón los del circulito, los del famoso, los del mentado circulito; debe ser tan desconsolador, debe ser tan afflictivo eso de estar solo!

La soledad, la deliciosa soledad de que nos hablan los poetas no puede aceptarse, no puede concebirse por quienes andan tras la aureola de una popularidad que no se encuentra, ¡ingrata!, en la primera esquina.

Qué frío más intenso, qué horas tan largas, qué días más fastidiosos, qué vida más insufrible la de una soledad así....

¡Pobres muchachos!

La tierra de esta Tres Ríos no lo fué de promisión para el civilismo, ni lo será para otra causa que no sea la del republicanismo legítimo, la de ese republicanismo claro, franco, firme, que no admite medias tintas, ni concibe felonías, ni predica mentiras.

Tres Ríos tiene un escudo limpio, fuerte, impenetrable; es el que ha llevado al combate desde el noventa y cuatro, el mismo que actualmente lleva á la altura de siempre, como los gallardos caballeros medioevales, caballeros en todos los terrenos y en todos los momentos.

Tres Ríos tiene una bandera hermosa, flameante, invencible; es la que ha llevado alto, muy alto, desde el noventa y cuatro á todos los combates; es la misma bandera que ahora se ve ondular tranquila y valientemente, pregonando su fama y su victoria.

Ese escudo y esa bandera han triunfado siempre aquí. Tres Ríos ha sido siempre la misma. Sus doce electores dieron en todas las ocasiones la nota republicana, aunque estuvieran solos, como ocurrió muchas veces, en las asambleas electorales de Cartago. Y aquellos doce electores, firmes á su bandera, derrotados en las asambleas, volvieron á Tres Ríos triunfantes, contentos, porque siempre dieron la misma nota republicana, porque siempre se mantuvieron fieles á su partido; porque siempre hicieron honor, con su conducta noble y honrada, al nombre de Tres Ríos.

No por otra cosa Tres Ríos fué un pueblo enemigo del conocido actor público cómico-trágico y trágico cómico llamado Rafael Iglesias, el mismo que pretendió humillar infamemente á uno de nuestros munícipes porque no lo quiso felicitar, así, á la fuerza; un día del santo del figurín que hacia de Presidente CONSTITUCIONAL; el mismo por cuya obsecación y orgullo fué muerto uno de nuestros valientes electores, uno de nuestros mejores soldados; el mismo que dijo que "Tres Ríos era un pueblo corrompido", según lo refieren personas

fidedignas, porque lo detestaba á él, al verdugo del gran Montero, al conculcador de nuestro derecho.

Tiene razón sobrada de estar triste, muy triste, el diminuto circulito de civilistas fuereros que en mala hora soñaron con el imposible de hacernos cambiar, de manera exabrupta, nuestro derrotero político, con una dialéctica que aquí no pega porque no; porque hablar aquí de protección oficial es hablar de desprestigio, de algo que está en descomposición, en podredumbre, de algo que hiede feo... muy feo; porque hablar aquí de dinero y de estómago es hablar en chino. Nunca hemos entendido por ahí; sépalo el fuererito ese que dice que no hay que ser tonto, que por mil colonos vale la pena de venderse. Sí, señor; á otro perro con ese hueso y dé gracias que no lo hecho afuera para que lo conozcan de cuerpo entero; dé gracias que le tengo lástima. Porque entonces no darían por usted ni un diez.

Tiene razón el infinitesimal circulito ese de estar triste, porque ¡ay! la soledad se hizo solo para los poetas locos, no para los políticos, no para los hombres que buscan nombradía y fama y gloria entre las aclamaciones de las multitudes.

Tiene mucha, muchísima razón, el circulito civilista, el plusquammicroscópico circulito civilista fuerero de estar dado á todos los diablos con ésta su maldita fortuna.

¡Pobres muchachos!

ARTURITO

Tres Ríos, 12 de marzo de 1909.

DE SIQUIRRES

ESPECIAL PARA LA LUCHA

Marzo 6 de 1909

Procedentes de San José y Limón, han llegado á ésta, á hacer propaganda por el gran hombre público, Licdo. don Ricardo Jiménez, muchos caballeros de la alta sociedad costarricense; así es que, esperamos de todos aquellos costarricenses aspirantes á las ideas libres, y que quieran ver á Costa Rica libertada de las garras del "TIBERIO", como lo llamaba hace doce años un célebre escritor defenderán esta causa, para llevar al solio presidencial y por la legalidad al caballero sin tacha, por sus virtudes y honradez, al muy ilustre Licenciado don Ricardo Jiménez.

A última hora fuimos informados de que cierto civilista llegó á este lugar—Siquirres—á propagandear á favor de Iglesias; pero anduvo con mala suerte, que tuvo que salir á las cinco de la mañana, para San José, con las cajas destempladas, porque parece que en la noche anterior tuvo una reyerta en la plataforma de la estación, con un honrado vecino de este lugar, y hasta el chilillo que portaba, seguramente para hacer su propaganda á la fuerza, lo dejó perdido. Tome nota de esto la autoridad, para que castigue á esa clase de personas que solo llegan á formar bochinchas y á intranquilizar el orden.

EL CORRESPONSAL

COT

Notas de importancia para "LA LUCHA"

El miércoles 10 del corriente estuvo en este distrito el Gobernador don Nicolás Jiménez, habiendo pasado antes por Tierra Blanca. Como siempre, anduvo acompañado de los turiferarios conocidos que nunca le abandonan, siendo ellos Alfredo Solano, Pedro Calvo, el Agente de Policía Avelino Ramírez y el Juez de Paz. Según se dice, la visita obedeció á negocios que interesan mucho á la tureca.

BOCHINCHE

En este pueblo siempre estamos con el credo en la boca; tranquilidad no hay, cuando menos esperamos, una orden leonina nos dan los comisarios de parte del Cacique, para que hagamos ó practiquemos no disposiciones de policía sino antojos de absolutismo del que á nombré de la autoridad debía velar por el bienestar del vecindario.

El lunes próximo pasado, hubo un gran bochínche provocado por un sirviente del Agente de Policía Avelino Ramírez, el que daba sendos crucezazos á un cuñado del mismo Avelino, ofreciendo ante este pobre vecindario la nota mas inmoral que pueda imaginarse. Se preguntará el lector, y la autoridad dónde estaba que no ponía orden? pues contestaremos: estaba ausente, no apareció en aquel momento de tanto apuro. La esposa del citado Agente de Policía era la que impartía órdenes en aquel serio lance y por supuesto que quien iba á tomar en cuenta á tan extraña autoridad. Los buenos vecinos tuvieron que intervenir y por fortuna fueron atendidos, porque de policía estábamos chonetes. Sabemos que en ésa, siguen la correspondiente sumaria, de la cual creemos resultará el castigo para el culpable.

No pudieron instalar Directiva

El mismo lunes estuvieron por estos mundos los que componen el famoso núcleo valverdista cartaginés y trataron de instalar directiva pero ¡na... naitica cayó en la tureca! los tórtolos están muy escasos y no llegan, así venga la corte celestial con los señores pánfilos.

En cambio, para el ilustre repúblico Lic. don Ricardo Jiménez, si están todos los coteños á la orden, por él consignarán sus votos de ciudadanos en las urnas electorales, demostrando de ese modo cómo sienten el amor patrio palpar en su pecho, por el que daran siempre todas sus energías y toda su buena voluntad.

Para cerrar esta correspondencia, señor Editor, le prometo enviarle muy á menudo noticias de este pueblo que tanto sufre con su terrible cacique.

ANTÓN EL BUENO

Ojo! Se compran libros usados de todas clases En esta Redacción se informará IMPRENTA CUBERO, CARTAGO